
粤富华引进云天化为战略投资者
证券时报记者

仁际宇

本报讯 粤富华（

000507

）为其

即将退出的复合材料产业找到了战

略投资者。

公司今日公告称， 公司与云天化

（

600096

）达成增资协议，粤富华以全资

子公司珠海富华复合材料有限公司增

资前的净资产评估值作为出资，持有增

资后公司的

49%

股权；云天化以现金出

资，持有增资后公司的

51%

股权。

富华复材是粤富华复合材料产

业的平台企业，该公司经营范围为包

括生产、 销售纺织类玻璃纤维制品、

增强类玻璃纤维制品；研究、开发无

碱类玻璃纤维制品。 拥有年产

1

万吨

的现代化池窑拉丝生产线和年产

1

亿米印制电路板用处理玻璃布生产

线，是我国唯一的印制电路板用处理

玻璃布生产基地，属省级高新技术企

业。 截至今年

9

月

30

日，富华复材未

经审计总资产约

6.23

亿元，净资产约

3.04

亿元；今年前

9

个月营业收入约

5912

万元，亏损约

3429

万元。

粤富华表示，为了进一步推进公

司战略转型，加大力度发展港口物流

和港口服务业务，公司借助富华复材

兰埔厂区实施搬迁的契机，积极引进

业内战略投资者，对富华复材进行增

资扩股并出让控股权。 一方面，可以

稳妥实现从复合材料产业的逐步退

出；另一方面通过与云天化的深度合

作， 改善富华复材目前的经营状况，

为其自身赢得良好的发展前景。 不

过，粤富华也表示，该协议仅确立了

双方的合作意向和框架，但尚存在不

确定因素。

值得注意的是，今年

9

月

14

日，

富华复材与珠海市经贸局就富华复

材兰埔厂区整体搬迁的补偿金额及

具体搬迁事宜协商一致，并签订《搬

迁补偿协议》， 富华复材将获得搬迁

补偿金约

4.98

亿元。 对于这笔资金，

粤富华表示，富华复材因《搬迁补偿

协议》所获得的搬迁补偿款将会通过

专户核算， 在扣除搬迁成本和损失

后，所获得的净收益，仍由原股东粤

富华享有。
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天音控股

3G

终端补贴影响有限

证券时报记者
建 业

本报讯

在市场上颇受关注的天音控股
（

000829

）

今日证实中国移动针确实对
3G

终端
进行补贴

，

但对天音控股的业绩影响有限
。

此前
曾有媒体报道称

，

天音控股近期股票涨幅较大
与中国移动的补贴政策有关

。

天音控股表示
，

广东移动的补贴政策是针
对公开渠道在

2009

年
12

月份所做的一项针对
G3

手机的专项促销活动方案
。

天音控股旗下的
零售企业易天数码参与了此次活动

。

活动时间
自

11

月
23

日至
12

月
31

日
；

在
12

月
31

日前
完成承诺的销量

，

广东移动给予其销售的每一
台

TD

手机
，

给予激励酬金
300

元
。

在此次促销
活动中易天数码承诺销售

1

万台
TD

手机
。

据悉
，

易天数码是天音控股的孙公司
，

易天
数码为手机零售区域性连锁企业

，

主要业务分
布在广东

；

2009

年
1-9

月
，

易天数码共销售手
机约

35

万台
，

实现销售收入
3.8

亿
，

销售收入
占公司前三季度销售收入的

3.04%

，

该项政策
对公司经营影响有限

。

西藏发展

1.3

亿元增持高尔夫会所

证券时报记者
仁际宇

本报讯

12

月
23

日
，

西藏发展
（

000752

）

与深圳长河运通投资有限公司签定协议
，

公司
收购长河运通持有的四川恒生科技发展有限公
司

17%

股权
，

交易价款约为
1.3

亿元
，

交易完成
后

，

西藏发展将累计持有恒生科技股权
49%

。

而
恒生科技的主要资产是一个高尔夫会所及相关
建筑

、

土地
。

资料显示
，

恒生科技最主要的经营资产是
一个十八洞高尔夫会所

。

截至今年
8

月
31

日
，

恒生科技资产总额约
1.3

亿元
、

净资产约
1

亿
元

、

应收款项总额约
449.3

万元
；

2008

年全年实
现营业收入约

640.2

万元
、

净利润约
65.3

万元
、

经营活动产生的现金流量净额
47.1

万元
。

据悉
，

通过投资恒生科技
，

西藏发展将参与
其旅游服务

、

物业开发等经营
，

并借用此平台进
行啤酒产品的营销和推广

，

能够取得一定的广
告效益

。

恒生科技及其连锁经营的高尔夫球场
，

酒店
，

旅游
，

广告等业务将为公司产品建立稳定
的出藏基地及平台

，

并使其成为公司产品对外
发展的载体

。

对于此次交易
，

长河运通还做出承诺
，

在此
次协议生效后三年内

，

如交易所涉股权发生重
大资产损失或减值

，

则长河运通无条件按不低
于此次交易价格现金回购此次转让给西藏发展
的恒生科技

17%

股权
，

该承诺以长河运通所持
恒生科技其余

50%

股权作为承诺实现的保证
。

目前
，

西藏发展无进一步增持恒生科技股权的
计划

，

长河运通亦无放弃控制权的意向
。

TCL

集团董事长李东生

入选“十年商业领袖人物”

证券时报记者
黄 丽

本报讯

12

月
23

日晚
，

被誉为中国经济领
域

“

奥斯卡
”

的
2009CCTV

中国经济年度人物亮
相

，

首次设立的
“

中国经济十年商业领袖人物
”

评选隆重揭晓
，

TCL

集团李东生站上了代表中
国经济年度人物十年历程总结的最高领奖台

。

2009

年
，

CCTV

中国经济年度人物评选已
走过十年

，

而
TCL

的国际化之旅迄今也经过了
整整十年的历程

。

十年前的
1999

年
，

李东生以全球化的前瞻
视野

，

率先挺进国际市场
，

开启了
“

中国制造
”

国
际化的探索之旅

。

十年的历练和坚持
，

如今的
TCL

，

经过国际化的严酷洗礼
，

企业业已度过艰
难的扭亏

、

健康阶段
，

完成了涅?式的
“

鹰之重
生

”，

进入新的起飞阶段
，

成为中国彩电产业转
型升级的急先锋

，

开始续写中国制造新的辉煌
。

获选
CCTV

中国经济十年商业领袖的荣
誉

，

TCL

集团李东生非常感慨
，

他表示
，

国际化
是中国经济崛起的必然之路

，

是中国企业持续
成长的必由之路

。

今后
，

公司将致力于建立一个
受人尊敬和最具创新能力的全球领先企业

。

武汉中商

1.3

亿设立平价超市连锁

证券时报记者
建 业

本报讯

鉴于平价超市行业良好的发展态
势和日益激烈的竞争格局

，

武汉中商
（

000785

）

决定由投资设立全资子公司武汉中商平价超市
连锁有限责任公司

，

承接原武汉中商平价连锁
分公司的全部业务

，

同时注销原平价连锁分公
司

。

新公司的注册资本将不高于
1.3

亿元
。

资料显示
，

原平价连锁分公司始建于
1998

年
2

月
，

目前已拥有大卖场
、

社区超市
、

综合购物广场
等多种经营模式

，

连锁门店达
30

余家
。

网点遍布
湖北武汉

、

襄樊
、

荆门
、

荆州等
12

个地市
，

年销售
超

20

亿元
，

总经营面积达
22

万余平方米
。

6

年重组完成
*ST

昌河添翼起飞
证券时报记者

张若斌 朱家俊

本报讯 近日，

*ST

昌河（

600372

）

发布公告将公司名称由“江西昌河汽

车股份有限公司”变更为“中航航空

电子设备股份有限公司”， 这意味着

历时

6

年的资产重组已经完成，今后

公司将由汽车制造变更为航空照明

及控制系统制造。 据初步测算，“添

翼” 之后的中航电子有望扭亏为盈，

恢复上市公司地位。

6

年重组路可谓步履艰难， 期间

出现连续

3

年亏损，控制人也变更了

3

次。

2003

年

3

月，依据当时中航第

二集团的战略意志，大股东昌河飞机

工业集团将所持公司的全部股份

2.6

亿股

(

占当时

*ST

昌河总股本的

63.88%)

转让给昌河航空；另一股东合

肥昌河实业所持

7.69%

的股份转让给

昌河航空，上述转让后昌河航空持有

*ST

昌河

71.57%

的股份，成为第一大

股东。 随后，昌河航空又将所持全部

近

3

亿国有法人股划转至中航科工，

该股权划转于

2006

年

8

月

2

日完成

过户登记手续。 到了

2008

年

11

月，

为深化航空工业改革， 整合优势资

源，国家决定在原中航第一集团和第

二集团基础上组建中航工业集团。

根据

*ST

昌河发布的

2009

年第

一季度报告，报告期内

*ST

昌河的亏

损较上年同期减少近

4000

万元，但

仍亏损近

5000

万元。

*ST

昌河主营业

务汽车业由于已经连续

3

年亏损，要

想保住上市资格，

*ST

昌河必须保证

在

2009

年实现盈利， 不过当时留给

重组后

*ST

昌河的时间仅有半年左

右，盈利任务非常艰巨。

为此， 已接过

*ST

昌河实际控制

权的中航工业决定将汽车资产与业务

置出公司， 并将原分别隶属于一集团

和二集团下的上航电器和兰航机电置

入上市公司

*ST

昌河。 由此，“江西昌

河汽车股份有限公司”变更为“中航航

空电子设备股份有限公司” 可谓真正

意义上的“脱胎换骨”，由于实施了重

大资产重组， 公司主营业务已由汽车

制造变更为航空照明及控制系统制造

等。经

*ST

昌河财务部门初步测算，公

司今年将扭亏为盈。同时，由于公司后

续资产注入潜力巨大， 今后几年将直

接受益于我国军工及通用航空业的高

速发展，其业绩增长可望持续多年。

武广开通在即广深铁路优化运行结构
证券时报记者

尹永强

本报讯 广深铁路

(601333)

今天

发布公告称，公司近日收到行业主管

部门发来的通知，鉴于武广客运专线

即将开通，为提高既有京广线运营效

率，合理分配路网运能，行业主管部

门研究决定拟对包括公司担当运营

及其他运输企业担当运营并通过公

司管辖范围的既有列车运行图进行

调整，并分阶段与武广客运专线运行

图同步实施。

广深铁路表示，公司将根据行业

主管部门的调整方案，及时优化公司

客、货列车的运行结构，努力提高公

司的运营效率。 公司认为，调整方案

及实施计划对公司的影响尚具不确

定性， 但对经营不会产生重大影响，

公司将继续关注该事项的进展并根

据上海证券交易所《上市规则》的要

求及时进行信息披露。

相关分析师表示： 近段时间以

来，有些投资者担心武广高铁客运专

线的开通对广深铁路的运营会造成

冲击，但实际情况可能并非如市场预

期的那样———广深铁路的客运线路

进行调整后，腾出来的运能可以开行

其他路线的客车以及增开货物列车。

该分析师同时表示，目前武广高

铁客运专线即将试运营，由于开通之

时临近春运， 而每年武汉

－

广州铁路

区间段需求庞大，因此即使短期内面

临武广高铁分流，该区域长途车的客

源仍然非常充裕。 另外，相对于武广

高铁目前的客票价，既有铁路线路出

行方式对消费者仍有相当的吸引力。

据悉，京广线武广段是我国铁路运

输最繁忙的干线之一，运能长期处于超

饱和状态。京广线客流部分转移到新的

武广线， 对扩大货物列车的运输能力、

保障重点货物运输、缓解“一车难求”、

打通瓶颈制约将起到有效作用。

此外从长远来看，高铁时代的到

来对广深铁路来说是一个机会———

高铁将拉动粤湘鄂三地的经贸往来，

促进产业要素的集聚，加速武广沿线

的人才、资金和物资的流动，从而为

公司创造更多的客货源。

广深铁路最新业绩报告显示：公

司

2009

年第

3

季度收入达到

31.60

亿元， 同比提高

2.86%

， 环比提高

5.82%

； 归属于母公司的净利润

4.17

达到亿元，同比增长

6.35%

，环比大幅

提高

31.42%

；对应每股盈利

0.06

元。

而据东方证券的预测，只考虑广深铁

路现有业务，估算公司

2009

、

2010

年

的业绩分别为每股

0.20

元和

0.22

元，而

2008

年这一数据为

0.17

元。

赣粤高速
收到财政补贴款

2.12

亿
本报讯 赣粤高速

(600269)

今

日公告， 江西省政府同意继续通过

省财政支出渠道安排资金， 对公司

及下属控股子公司给予财政补贴。

12

月

24

日， 公司收到江西省财政

厅划拨的

2009

年度财政补贴款

2.12

亿元。 （吴中珞）

广东明珠
收到

7880

万元股东红利
本报讯 广东明珠

(600382)

今

日公告， 公司于

12

月

24

日收到参

股公司广东大顶矿业股份有限公

司股东会决议： 大顶矿业以

2008

年度末总股本为基数，向全体股东

派发现金红利

3.96

亿元。 其中，广

东明珠按持股比例

19.90%

，获分红

利

7880.4

万元，并已收悉上述股东

红利。 （吴中珞）

天保基建
收到

2810

万企业发展金
本报讯

12

月

23

日， 根据天

津港保税区财政局相关通知， 天保

基建（

000965

）收到

2009

年企业发

展金

2810

万元，该笔企业发展金列

入当期营业外收入。 （建 业）

明星电力
股权转让事宜已经获批

本报讯 明星电力

(600101)

近

日收到国资委有关批复文件， 同意

公司控股股东四川明珠水利电力股

份有限公司将所持公司股份

6507

万股

(

占公司总股本的

20.07%)

转让

给公司实际控制人四川省电力公

司。 该股权转让事宜已通过明珠水

电股东大会审议批准。 （吴中珞）

山西三维
拟发起成立工程子公司

本报讯

12

月

22

日， 山西三

维（

000755

）与辽宁省石油化工规划

设计院签订协议书， 拟共同出资设

立维海化工工程有限责任公司。 该

公司注册资本

1000

万元，山西三维

占注册资本的

60%

。 山西三维表

示，设立维海化工的目的是为了拓

宽公司的业务发展领域，更有效更

合理地利用公司目前所拥有的在

乙炔精细化工产业方面的自主知

识产权。 （建 业）

ST

玉源
第二大股东套现

4902

万
本报讯

12

月

24

日，

ST

玉源

（

000408

）第二大股东北京九台投资

管理有限公司通过大宗交易系统出

售公司

600

万股， 占

ST

玉源总股

本的

2.378%

，减持完成后，九台投

资仅持有

ST

玉源

7852

股。 根据交

易所公开信息， 上述大宗交易成交

价为

8.17

元

/

股，总计

4902

万元。

而就在前天， 重组停滞不前的

ST

玉源曾公告称，为落实《关于重

组期间可持续性经营计划的议案》，

拟对公司现有资产进一步整合，处

置无盈利能力的资产。此外，九台投

资为支持公司的生产经营， 愿意承

担

ST

玉源今年产生的财务费用，

金额以不低于

1700

万元， 不超过

2000

万元为限。 （建 业）

漳泽电力
投资风电项目获核准
本报讯 近日， 漳泽电力

（

000767

）收到了内蒙古自治区发改

委关于巴彦淖尔乌拉特中旗山风电

场二期

4.95

万千瓦风电项目核准

的批复文件。

漳泽电力表示， 该项目系乌拉

特中旗一期

4.95

万千瓦风电项目

的扩建项目。 乌拉特中旗二期

4.95

万千瓦风电项目， 总投资

4.07

亿

元，静态投资约

3.9

亿元，建设期贷

款利息

1203

万元， 铺底流动资金

125

万元。 由漳泽电力独资建设，拟

安装

33

台

1500

千瓦风机。 漳泽电

力预计该项目将于

2010

年

6

月开

工建设，

2010

年

12

月投产，发电后

直接入内蒙古电网。 （建 业）

拿地受挫维科精华砸重金炒股
证券时报记者

范 彪

两度在宁波拿地受挫之后，浙江

民企维科精华（

600152

）显出其激进

的一面， 宣布调高证券投资额度到

2.5

亿元，且“仓位”不再受限。 也就是

说，维科精华以后的策略是，砸重金

炒股，而且可以“满仓”。

12

月

23

日， 维科精华对证券投

资额度进行了调整。此前的

6

月，维科

精华计划用

2

亿元进行证券投资，然

而，经过调整，维科精华用于炒股的额

度达到了

2.5

亿元。 在仓位方面，在调

整前， 维科精华必须把

50%

的资金放

在低风险的短期产品，如新股申购、国

债回购和其他低风险产品等， 而股票

等风险较高的产品额度不超过

50%

，

在调整后，“不再设置在股票、 基金等

领域的投资不超过资金总额

50%

的比

例限制。 ”这意味着，在风险较高的产

品上，维科精华可以全仓买入。

从近两年维科精华的证券投资

经历来看，公司大有越来越大胆的意

思。

2008

年

3

月， 维科精华宣布，在

2008

年度继续进行资本市场投资，总

额控制在

8500

万元以内。到了今年

6

月，这个额度被增加到

2

亿，最近，这

个额度又被增加到

2.5

亿。 然而从炒

股的成绩来看， 公司

2008

年的投资

在大熊市里显然收益不佳，而在

2009

年证券市场向好的时候，虽有收益但

并不算出色。

与维科精华的激进不同的是，

“炒股高手”中国宝安（

000009

）则宣

布明年将减少证券投资额度。

12

月

21

日， 中国宝安表示， 从

2010

年开

始，公司将强化高新技术、房地产、生

物制药三大主导产业， 减少证券投

资。 此举被不少业内人士解读为，中

国宝安担忧明年证券市场的风险。

对比近期其他几家上市公司的情

况， 维科精华

2.5

亿的投资额度看起

来并不小。 中国宝安表示，在

2009

年

用于证券投资的资金额度不得超过

3.5

亿元，截至

2009

年第三季度，中国

宝安资产总额超过

70

亿元，而维科精

华资产总额不到

35

亿元。 再如，投资

长江证券大赚了一笔的湖北金环

11

月底宣布将用

4900

万元进行证券投

资；天伦置业计划运用不超过

3000

万

元的自有资金在国内证券市场进行投

资；中国中期

10

月宣布，公司及子公

司合计投资总额不超过

5000

万元，中

国中期表示， 这是为了发挥公司管理

平台的人才和专业优势。 维科精华这

家以纺织为主业的公司， 未必有中国

中期在投资领域专业。

维科精华在股市砸下重金， 或许

与其近期在地产业务上受阻关系较

大。 维科精华近期曾两度想在宁波拿

地，其中，维科精华

10

月份准备拿的

那块地起拍价为

6.12

亿元，而另外一

块地起拍总价也要

3

个亿以上，然而，

由于竞争激烈，公司拿地宣告失败，但

从两次投资意向看出， 维科精华手里

的钱并不少，截至第三季度，公司的货

币资金达

6.46

亿。 大量的资金无处可

用，炒股或许是不错的选择。

昨日， 维科精华涨停， 报收于

6.93

元。


